

SINGAPOUR

Située sur la pointe de la péninsule malaise, l'île de Singapour et 54 îlots adjacents constituent la République de Singapour, dont la superficie globale est de 243,4 milles carrés. La population du pays est évaluée à 2,3 millions d'habitants composés surtout de Chinois (76%), mais comprenant également des Malais, des Indiens et divers autres groupes ethniques.

Singapour est une république indépendante depuis sa séparation de la Malaisie en 1965. Il s'agit d'une démocratie parlementaire dont le gouvernement est élu au suffrage universel. Le chef de l'État, le Président Sheares, est décédé le 12 mai 1981, et le président du Parlement, M. Yeoh Gim Senq, a été désigné président intérimaire jusqu'à ce que le Parlement puisse élire un nouveau président. On s'attend à ce qu'un successeur soit nommé d'ici environ un mois. Le pouvoir exécutif est confié au Premier ministre (Lee Kuan Yew) et à son Cabinet, dont les membres sont tirés d'une législature dont le Parti d'action populaire (PAP) multiracial détient les 75 sièges. L'émergence de Singapour dans les années 60 et 70 comme un centre dynamique de commerce, de finances, de fabrication et de distribution pour l'Asie du Sud-Est a été en bonne partie le résultat des politiques sociales et économiques du PAP sous la direction du Premier ministre.

Situation politique interne

Depuis son arrivée au pouvoir à la suite de l'élection générale de 1959, le Parti d'action populaire (PAP) domine le parlement de Singapour, et son chef, Lee Kuan Yew, a été nommé Premier ministre. Chaque élection générale subséquente (1963, 1967, 1972 et 1977) a reporté au pouvoir le gouvernement en place. Lors de la dernière élection nationale le 23 décembre 1980, le Parti d'action populaire du Premier ministre Lee Kuan Yew a remporté une nette victoire électorale, pour la quatrième fois.

L'actuel Cabinet est composé en majorité de ministres chevronnés et depuis longtemps membres du Parti. Le Premier ministre est fort conscient de la nécessité de rechercher de nouveaux talents parmi les jeunes technocrates, de sorte que des leaders qualifiés soient prêts lorsqu'un changement de génération sera inévitable. En conséquence, il a fait entrer au Cabinet un certain nombre de gens plus jeunes.

Situation économique interne

Privée de ressources naturelles, Singapour a néanmoins pour atouts une population active industrielle, un port en eau profonde et une situation géographique vitale. Les objectifs du gouvernement sont donc d'assurer le développement économique de Singapour comme centre régional de services et de fabrication diversifiée. Ces dernières années, l'économie a connu un taux de croissance de 7 à 9% par année, et le produit national brut par habitant se classe immédiatement après celui du Japon parmi les pays asiatiques.